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 ATA- AGECEF-BA – GESTÃO BAHIA PARTICIPATIVA - 015/2016  

  

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, na sede da AGECEF/BA, sito 
Av. Manoel Dias da Silva, nº 1.499 – Pituba – Salvador – BA, os membros da 
DIRETORIA EXECUTIVA: Antonio Messias Rios Bastos, Karem Alyne Santana 
Guimarães e Paulo Roberto do Amor Divino de Souza. CONSELHO 
DELIBERATIVO: Sâmio Cássio de Carvalho Melo, Fabiani Boaventura Andrade, 
Carlos Alberto Afonso Costa e Érico César Gomes Jesus. CONSELHO FISCAL: 
Mateus Dias de Novaes. ASSOCIADOS: Cristiane Sousa Alencar, Djalita Magalhães 
Silva Dantas, Claudio Alexandre de A. Rangel, Lucas Lima Silva, Karina Torres 
Protázio, Sileine Silva de Abreu Vieira, Ana Claudia Araujo da Silva e Geison Helvio 
Calheiros de Souza. CONVIDADOS: Washington Luis Machado Bastos e Maria 
Claudia do Patrocínio Rocha. RELATOR: Paulo Roberto do Amor Divino de Souza 
reuniram-se para tratar da pauta a seguir:

1º ITEM – INFORMES SOBRE O XXVI ENEAGECEF - MACEIÓ 

  

Messias inicia falando e passando os informes do Encontro Regional; lembrou que a 
atividade extra no ENEAGECEF foi a apresentação feita pelo diretor da FUNCEF. As 
propostas prioritárias levadas pela delegação da Bahia foram o RH 184 e a 
reestruturação das RERETs; Karem informa que a apresentação feita por Délvio foi 
essencialmente didática; que falou sobre as causas e desafios dos déficits; enfatizou o 
novo processo de equacionamento que será implementado em 2017, referente ao 
resultado da FUNCEF em 2015; falou sobre os valores dos déficits e os planos afetados; 
citou as causas desses déficits: conjunturais e estruturais ou de gestão; ações em curso 
para melhorar o desempenho. Foram apresentadas, resumidamente, as propostas de 
revisão da norma que trata da remuneração durante as substituições diversas; outras 
tantas propostas de alta relevância para a empresa e para os empregados foram 
tratadas e estarão disponíveis no anexo desta ata. Foi solicitado por Messias que a 
supervisora de RERET, Djalita, desse o seu informe sobre a sua primeira participação 
em Encontro das AGECEF; para ela, esse é apenas um pequeno passo para que os 
grandes problemas que afetam a sua área de atuação possam ser discutidos e levados 
para apreciação; as pessoas precisam saber o que está acontecendo em todas as áreas; o 
risco de extinção que muitas dessas áreas passam, dentre outras preocupações; 

2º ITEM – INFORMES RH 184 – REUNIÃO FENAG 

No ENEAGECEF foi tratada a questão da edição da nova versão do Normativo; em 
reunião da FENAG com a diretora de Recursos Humanos da Caixa segundo a diretora, 
o RH “é um caminho sem volta”; o sentimento da FENAG é que foi uma reunião 
produtiva, contudo, o resultado sob a ótica do movimento gerencial é que não haverá 
avanços e que a suposta abertura de diálogo com a direção da empresa não passa de 



uma atitude política e não levará ao resultado favorável à categoria bancária; segundo 
Messias, o regional levará a decisão para o ENAGECEF que ocorrerá em São Paulo em 
setembro próximo; caso não haja deliberação no âmbito da FENAG, as AGECEF’s, 
isoladamente entrarão com a ação cabível, se preciso for perante o Ministério Público 
do Trabalho;  

3º ITEM – O QUE OCORRER 

A AGECEF-BA, por intermédio da sua assessoria jurídica ajuizará ação pela 
incorporação do CTVA ao benefício saldado até o final do mês de agosto/2016; a ação 
contemplará todos os associados e no momento da execução, cada um deve tomar a 
decisão, individualmente, quanto à apresentação dos documentos exigidos; Paulo 
apresentou sugestão de reunião ampla com os gestores para aprofundar o debate sobre 
a designação e dispensa de funções; existe sempre a possibilidade de, sob pressão, o 
gestor apelar para a dispensa de função dos subordinados em momentos de baixos 
resultados; sempre a corda quebra nas funções subordinadas; Carlos Alberto lembra 
que o prazo para inclusão das avaliações dos subordinados encerra-se em 19/08/2016; 
Sâmio Cássio lembra a intempestividade de atualização dos sistemas de avaliação, a 
exemplo do GDP, que prejudica a gestão das carreiras dos empregados; sugestão de 
Sâmio Cássio para que as convocações de reunião, doravante, sejam salvas em PDF e 
enviadas ao grupo de diretores através do aplicativo Wattsapp; Cristiane registrou que 
o quórum poderia ser bem maior para que as atividades desenvolvidas no Encontro 
pudessem ser melhor difundidas; Geison alerta para o problema da LAP que interfere 
diretamente na produtividade e, consequentemente, no aumento das reclamações 
através da Ouvidoria; Sâmio faz um apelo: que as propostas no ENAGECEF não sejam 
engessadas, ou seja, aquilo que não foi votado nos Regionais possam ser apreciados no 
Nacional. 

Nada mais tendo a tratar, o Presidente interino, Antônio Messias Rios Bastos, 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião às 21h09min. Eu, Paulo 
Roberto do Amor Divino de Souza lavrei a presente Ata. 
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